

# Iran

DÉSERTS ET TRÉSORS DE PERSE

Code voyage : **AIRA N15**



DÉCOUVERTE

A partir de **6 750 €**



 **Voyage en petit groupe**

 Niveau : **1/5**

 **15 jours**

 **Vol inclus**

Du nord au sud, ce voyage nous fait découvrir l'Iran sous toutes ses facettes : les paysages somptueux du grand désert de sel, des villes et des monuments parmi les plus beaux du monde oriental, et surtout, l'accueil spontané et curieux d'une population cultivée et passionnante.

Depuis l'aéroport international de Téhéran, nous prenons la route pour découvrir Kashan, ancienne ville caravanière, avant d'arriver dans le désert de Dasht-e-Kavir. De belles randonnées faciles sur les dunes de Mesr et de Kavir nous permettent de nous plonger dans le silence et la sérénité du désert. Nous découvrons également quelques belles oasis qui contrastent avec le paysage minéral du désert. Continuation vers le sud et la ville de Yazd, l'une des plus ancienne du monde. Nous continuons vers Ispahan, sans doute la plus belle ville d'Iran. A pied, nous découvrons les splendides monuments qui font la renommée de la ville. L'étape suivante est également incontournable : Persepolis, ancienne capitale achéménide, et désormais site archéologique unique au monde, datant de 521 ans avant J.C. ! Nous arrivons bientôt à Shiraz, ville culturelle baignée de soleil, avant de revenir à Téhéran avec un vol domestique. Une journée de visite de la capitale moderne de l'Iran vient clôturer ce programme complet.



#### POINTS FORTS

- Un aperçu complet de l'Iran, entre villes, monuments et désert.
- Les randonnées dans les dunes de Dasht-e-Kavir.
- Les incontournables du pays : Téhéran, Ispahan, Shiraz, Yazd et Persepolis.

- La visite de tous les grands sites d'Ispahan.

# Jour par jour

JOUR 1

## FRANCE - TÉHÉRAN

Vol de nuit pour l'Iran, et arrivée à l'aéroport international Imam Khomeini, près de Téhéran.

DÉTAIL

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 2

## TÉHÉRAN - KASHAN

Après avoir pris un peu de repos, nous partons pour la ville de Kashan, ancienne ville caravanière renommée pour ses céramiques. Nous visitons les pavillons royaux des jardins de Fin, les riches maisons marchandes de Borujerdi et de Tabatabaei datant du milieu du 19<sup>ème</sup> siècle, avant de nous rendre au bazar couvert et à la sublime mosquée Agha Bozorg, avec son ancienne école coranique.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (3h, 207 km)

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 3

## KASHAN - ANARAK

Ce matin, nous prenons le chemin du grand désert qui occupe le centre du pays, le Dasht-e Kavir, le "grand désert salé". Sec et aride, en été, c'est l'un des endroits les plus chauds sur la planète ! En cours de route, nous faisons un arrêt à Natanz, pour visiter la mosquée du Vendredi et le mausolée du Saint Souf i Abd as-Samad. Arrivée à Ardestan et visite de sa grande mosquée, l'une des plus anciennes d'Iran. Nous rejoignons finalement l'oasis d'Anarak, et passons la nuit dans une guesthouse traditionnelle.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (5h, 300 km)

**Hébergement :**

Auberge

JOUR 4

## ANARAK - MESR

Nous suivons l'ancienne piste des caravansérails, en passant par un chapelet de petites oasis de Ordib, Iraj, Kunj et Garmeh, parsemées dans le désert, chacune avec sa personnalité, où nous nous arrêtons pour des balades ponctuelles. Nous arrivons en fin d'après-midi à l'oasis de Mesr, à l'orée d'un désert de dunes de sable. Nuit en guest-house traditionnelle.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (5h, 200 km)

**Marche :** 5h

**Hébergement :**

Auberge

JOUR 5

## MESR - SIRR

Aujourd'hui, nous partons pour une randonnée en boucle pendant deux jours, à travers dunes de sable et hauts-plateaux, au cœur du désert de Dasht-e Kavir. Nous arrivons dans l'après-midi à Takht-e Sirr, lieu de notre bivouac. En fin de journée, nous montons au sommet des dunes de sable surplombant le campement, afin de profiter pleinement du coucher de soleil.

DÉTAIL

**Marche :** 4h

**Dénivelé positif :**

200 m

**Dénivelé négatif :**

200 m

**Hébergement :**

Campement

JOUR 6

## SIRR - DASHT-E KAVIR

Réveil et petit-déjeuner dans la sérénité du désert, avant de descendre à l'oasis de Khur. Nous prenons la route après le déjeuner, à travers hauts-plateaux et déserts salés, pour rejoindre la forteresse millénaire de Beyaziyeh. Nous arrivons en fin de journée à votre lieu de bivouac.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (4h, 230 km)

**Marche :** 4h

**Dénivelé positif :**

200 m

**Dénivelé négatif :**

200 m

**Hébergement :**

Bivouac

JOUR 7

## DASHI-E KAVIR - KHARANAQ - YAZD

Nous commençons doucement la journée par une balade dans les dunes de sable. En suivant les crêtes, nous parvenons au point culminant des dunes, qui offre une vue complète sur les alentours. Retour au campement pour le déjeuner, avant de prendre la route pour Yazd. Sur le trajet, nous visitons la citadelle abandonnée de Kharanaq et son caravansérail, avant d'arriver au temple du feu de Tchaktchak. Caché dans les montagnes, ce fut le refuge de la princesse Nikbanou, fille du dernier roi de l'Empire sassanide Yazgerd III qui a été vaincu par les Arabes conquérants en l'an 640. Lieu de pèlerinage pour les zoroastriens, le temple de feu attire encore des nos jours les fidèles du monde entier. Arrivée à Yazd en fin d'après-midi.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (3h, 170 km)

**Marche :** 3h-4h

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 8

## YAZD

Journée dédiée à la visite de Yazd. Nous découvrons le centre-ville historique, ses dédales de ruelles couvertes, avec ses puits de lumière, ses citernes et ses tours du vent. Nous continuons avec la visite du temple du feu dédié au dieu Ahura Mazda, et les "tours du silence", qui offrent une belle vue sur la ville. Nous visitons aussi la mosquée du Vendredi et la place Mir Chaqmaq. Fin d'après-midi libre pour découvrir le bazar de Yazd.

DÉTAIL

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 9

## YAZD - MEYBOUD - NAIN - ISPAHAN

Ce matin, nous prenons la route pour Ispahan. Sur le trajet, nous faisons une halte à l'oasis de Meyboud, connue pour ses céramiques. Nous y découvrons la forteresse Narin Qalé, datant de l'époque sassanide. Plus loin, à Naïn, nous visitons la très ancienne mosquée du Vendredi et le musée du désert, aménagé dans une riche maison marchande du 18ème siècle. Nous arrivons à Ispahan en fin de journée : c'est le moment de siroter un tchai (thé iranien) sur la somptueuse place "Naqsh-e Jahan", vaste étendue de pelouse parsemée de bassins, entourée de somptueuses œuvres architecturales datant du début du 17ème siècle. Installation à l'hôtel pour deux nuits.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (5h, 350 km)

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 10

## ISPAHAN

Journée complète à Ispahan, sans conteste la plus belle ville d'Iran. Nous commençons avec l'incontournable place Naqsh e-Jahan, inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO. Nous visitons la mosquée de l'Imam, celle du Cheikh Lotfollah, et enfin le palais d'Ali Qapou. Après-midi libre pour déambuler dans le grand bazar couvert, et sa célèbre porte de Keisaria. Une journée de découverte riche en couleurs, agrémentée de thé à la rose et de pâtisseries. En début de soirée nous allons assister à une démonstration de varzech-e pahlavani, sport historique iranien, dans un zurkhané (maison de force). Soirée en ville avant de regagner l'hôtel.

DÉTAIL

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 11

## ISPAHAN - ABADEH

Ce matin, nous poursuivons la visite d'Ispahan et découvrons les ponts qui enjambent la rivière asséchée Zâyandeh. Possédant chacun une âme et une personnalité propre, ces ponts du 17e siècle sont les fleurons de l'architecture persane. Nous visitons ensuite la mosquée Jame, la grande mosquée d'Ispahan, où s'entremêlent dix siècles d'évolution de styles islamiques, également inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO. Enfin, nous admirons le palais Chehel Sotoun, ancien pavillon de fête des ambassadeurs du 17e siècle, présentant une grande salle richement décorée de miniatures, de céramiques et de fresques. Dans l'après-midi, nous prenons la route pour Shiraz. Nuit à la ville étape d'Abadeh.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (4h, 250 km)

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 12

## ABADEH - PERSEPOLIS - SHIRAZ

Aujourd'hui, notre première étape est Pasargades. Première capitale historique de l'Empire perse, elle fut bâtie par le roi achéménide Cyrus II, dit Cyrus le Grand. Nous pouvons y admirer son tombeau, ainsi que les ruines des palais qui occupaient jadis ce haut-plateau. Nous arrivons ensuite à Persépolis en milieu de journée. "La ville des perses" fut aussi l'une des capitales de l'Empire achéménide sous le règne de Darius I. Dans l'après-midi, nous visitons ce vaste site et, non loin de là, le site de Naqsh-e Rostam où les majestueux tombeaux royaux sculptés dans les falaises s'imposent devant nous. Nous reprenons la route en fin d'après-midi pour Shiraz. Nuit en hôtel.

DÉTAIL

**Transport :** Minibus (4h, 250 km)

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 13

## SHIRAZ - TÉHÉРАН

Journée de visite de Shiraz. Au cours de la 2e moitié du 18e siècle, Shiraz fut la capitale de la Perse sous la dynastie des Zand. Au cours de cette journée, nous avons l'occasion de découvrir le palais Bagh-e Eram et ses magnifiques jardins, le mausolée du célèbre poète Hafez, le palais Naranjastan, la mosquée 'rose' Nasr-ul Mulk, les mausolées de Chah Tcheragh et enfin le bazar couvert de la ville. En fin de journée, nous prenons la direction de l'aéroport et embarquons sur un vol domestique à destination de Téhéran.

DÉTAIL

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 14

## TÉHÉРАН

Journée de découverte de la capitale iranienne, une mégalopole très active où vit un Iranien sur six, soit 14 millions d'habitants. En métro ou à pied, nous visitons les hauteurs de la partie nord de Téhéran. Nous découvrons le bazar Tajrish, l'imamzadeh Saleh et le palais des deux derniers Shahs à Saadabad. Nous déjeunons à Darband, au pied du Mont Tochal, la montagne qui domine la métropole de Téhéran au Nord. Nous retournons ensuite vers le centre de la capitale pour découvrir le palais du Golestan. En soirée, transfert à l'aéroport international de Téhéran, ou, en fonction des horaires de vols prévus, courte nuit à l'hôtel.

DÉTAIL

**Hébergement :** Hôtel

JOUR 15

## FRANCE

Vol retour vers la France, arrivée dans la journée.

DÉTAIL

### À NOTER

En fonction des conditions météorologiques et opérationnelles, l'accompagnateur se réserve le droit de modifier cet itinéraire, pour votre sécurité et celle du groupe. Ce voyage a été construit en collaboration avec notre partenaire Atalante, afin de vous proposer un plus grand nombre de départs garantis, tout en alliant nos savoir-faire et nos expériences du voyage. Par conséquent vous pourriez retrouver des voyageurs Atalante dans votre groupe.

- Départs en saison hivernale (du 01/12 au 01/03) : les nuits en campements sont remplacées par des nuits en auberge.

- Festivités du nouvel an persan, "Norouz" (entre le 20 et le 22 mars) : elles constituent un événement majeur en Iran, qui entraîne parfois une surfréquentation des sites touristiques et une modification des horaires d'ouverture. Ainsi, nous serons dans certains cas amenés à modifier le programme prévu, notamment dans les grandes villes.

# Dates & prix

## LES PROCHAINS DÉPARTS

(informations au 08/05/2024)

Nombre de participants : de 4 à 12

DU	AU	PRIX TTC / PERS.	DÉPART CONFIRMÉ ?
MAR. 01/04/25	MAR. 15/04/25	6 750 €	DÈS 4 INSCRITS

Le nombre de participants peut être inférieur au nombre minimum indiqué ci-dessus.

### Le prix comprend

- Les vols et taxes d'aéroport
- Les transferts terrestres selon l'itinéraire
- L'hébergement en chambre double/twin
- La pension complète, à l'exception des repas mentionnés comme "libres"
- L'encadrement par un guide francophone et une équipe locale
- Les entrées des sites et musées inscrits au programme
- Les démarches auprès du Ministère iranien pour l'obtention de l'autorisation de visa

### Le prix ne comprend pas

- Les frais d'inscription (à partir de 12 ans) : 18 € par personne
- L'assurance voyage
- La contribution carbone volontaire : 10€ par personne

### À payer sur place

- Vos boissons et dépenses personnelles
- Les repas mentionnés comme "libres"
- Les frais de visa à l'arrivée en Iran (cf. rubrique "Visa")
- Les pourboires aux équipes locales (cf. rubrique "Pourboires")



## Assurances au choix

- **Assurance multirisque** : 4,1 % du voyage par personne
- **Assurance multirisque avec extension épidémie** : 5,1 % du voyage par personne
- **Assurance premium (valable pour tout voyage dont le montant dépasse 8000€/pers.)** 5 % du voyage par personne
- **Assurance multirisque premium avec extension épidémie (valable pour tout voyage dont le montant dépasse 8000€/pers.)** : 6,1 % du voyage par personne

Pour ce voyage, nous vous recommandons notre assurance multirisque, spécialement étudiée pour le voyage d'aventure.



## Départs de province

Les prix ci-dessus sont calculés au départ de Paris (si le vol est inclus), sont soumis à disponibilité au moment de votre réservation, et sont susceptibles d'augmenter au fur et à mesure que le départ se rapproche.

Des départs d'autres villes sont possibles. Pour plus d'informations, nous consulter.

## + Options

- Le transfert aéroport si arrivée ou départ différé du groupe (70 € pour Téhéran, 60 € pour Shiraz, pour 1 à 3 personnes)
- Le supplément vol direct entre Paris et Téhéran : nous consulter
- Le supplément chambre individuelle pour les nuits en hôtel et en tente (540 €, sous réserve de disponibilité)
- La nuit supplémentaire à Téhéran ou à Shiraz, en chambre double, twin ou single (50 € la chambre)

# Détail du voyage

## NIVEAU

Programme comprenant des randonnées accessibles à toute personne en bonne condition physique.

Aucune expérience spécifique de randonnée n'est nécessaire pour cela, mais il est préférable de pratiquer une activité d'endurance (marche ou vélo) de manière régulière pour se préparer au voyage.

## ENCADREMENT

L'encadrement du voyage est assuré par un guide iranien francophone (homme ou femme), passionné(e) par l'histoire et la culture de son pays.

Une équipe locale l'assiste dans la réalisation du séjour sur place : chauffeur, guide local de randonnée, assistant-guide, cuisinier...

## ALIMENTATION

La cuisine iranienne est variée et raffinée, peu épicée, avec des saveurs riches et inédites pour nos palais de français. Afin de profiter pleinement des saveurs locales, le guide vous proposera d'aller manger dans des restaurants locaux. Ce sont aussi les endroits les plus propices à l'immersion culturelle et au contact avec les populations.

Certains repas sont pris directement à l'hébergement, plus particulièrement lorsqu'il n'y a pas d'autres possibilités de restauration.

Durant votre séjour, les boissons, y compris l'eau minérale, sont à votre charge.

Sachez que l'eau du robinet est consommée de façon quotidienne par les iraniens : elle est potable et ne présente à priori pas de risque pour les voyageurs. Cependant, nous ne pouvons pas garantir sa qualité. Nous vous invitons donc à être prudent et à prendre les précautions nécessaires (traitement de l'eau par exemple).

Sachez que vous ne trouverez pas de boissons alcoolisées. Vous pourrez tester à la place de très bons jus de fruits, des sirops naturels bien frais, et de la bière aromatisée... sans alcool !

ATTENTION : l'importation d'alcool sur le sol iranien est interdit.

## HÉBERGEMENT

En Iran, sachez que les hébergements touristiques sont insuffisants pour couvrir l'ensemble de la demande (qui a fortement augmenté ces dernières années). Certaines villes n'offrent que très peu d'hôtels, et les établissements de bonnes catégories sont réservés la plupart du temps plusieurs mois à l'avance par les grosses agences de voyage. Face à ces contraintes, nous avons fait notre possible pour sélectionner les meilleurs hébergements, avec une préférence pour ceux qui s'inscrivent dans le respect des traditions locales (architecture, décoration etc.).

- Hôtel dans les grandes villes : 2\*\* ou 3\*\*\* normes locales, en base chambre double ou twin climatisée, avec salle de bain privative. Wifi et climatisation disponible.
- Auberge : confort variable en fonction des régions visitées, entre "confortables" et "confort sommaire". Matelas parfois disposés à même le sol, et salle de bain à partager.

Bivouac sous tente : nuits en tente individuelles pour 2 personnes. Un petit coup de main vous sera demandé pour l'installation. Un matelas de camping est mis à disposition. Les repas sont pris en tente mess (grande tente destinée à la vie collective et aux repas). Tables, chaises et couverts fournis.

---

Voici les hôtels que nous utilisons généralement sur ce voyage\* :

- Téhéran : Shahyar Hotel 3\*
- Kashan : Negin Traditional Hotel 3\*
- Yazd : Firoozeh Traditional Hotel 3\*
- Isfahan
- : Tolu-e Khorshid Hotel 3\*
- Shiraz : Keyvan Hotel 3\*

\*En fonction des disponibilités, à titre indicatif.

## DÉPLACEMENT

### 1/ Transport international

Nous utilisons des vols réguliers entre Paris et Téhéran à l'aller, Shiraz et Paris au retour. Vous volerez principalement avec Turkish Airlines et Qatar Airways, compagnies avec lesquelles nous achetons un stock de place (allotements) au départ de Paris sur certaines dates, afin de vous garantir le plus longtemps possible les meilleurs tarifs et les meilleurs plans de vol. En fonction des disponibilités au moment de votre inscription, nous pourrions également vous proposer d'autres compagnies. Nous privilégions dans la mesure du possible les vols de nuit : sur un départ le samedi, vous arrivez à destination le dimanche, généralement dans la nuit ou tôt le matin. Les départs de certaines villes de province sont possibles : il s'agit essentiellement de pré-acheminement depuis la province vers Paris, soit avec des vols nationaux, soit en TGV'air (trajet SNCF faisant partie du billet d'avion).

Voici les horaires de vols indicatifs sur Paris - Téhéran / Shiraz - Paris\* :

- Qatar Airways = aller : départ 16h05 - arrivée 03h25 / retour : départ 05h00 - arrivée 12h25
- Turkish Airlines = aller : départ 13h50 arrivée 00h45 / retour : départ 03h05 - arrivée 09h45

\*en fonction des disponibilités au moment de votre inscription. Les compagnies aériennes et leurs horaires de vol peuvent être différents des informations mentionnées ci-dessus. Sur certaines dates, le programme du voyage peut être modifié avec des vols aller-retour entre Paris et Téhéran (cf rubrique "Remarque itinéraire" en fiche technique).

### 2/ Déplacements dans le pays

- Transferts terrestres en véhicules privés réservés pour nos groupes.
- Vol domestique entre Téhéran et Shiraz.

N.B. Par mesure de précaution, sachez que nous ne réservons pas de vols sur les compagnies Aseman Airlines et Iran Air (elles figurent sur la liste des transporteurs aériens interdits de vol au sein de l'Union Européenne).

## BUDGET & CHANGE

La monnaie de l'Iran est le Rial

Il est possible de changer du liquide, soit USD soit des Euro au bureau de change à l'aéroport.

Les dollars sont les plus facilement acceptés (attention les vieux billets sont difficilement changeables). Les dollars et les euros sont acceptés dans les bazars (magasins touristiques) des grandes villes, mais dans les petites villes et pour les petites dépenses il est préférable d'avoir des Rials.

Le paiement par carte de crédit et par chèque de voyage n'est pas très répandu.

## POURBOIRES

Il s'agit d'une pratique enracinée dans les traditions, qui se fait dans le cadre d'un échange en remerciement d'un travail donné. En fonction de votre satisfaction à la fin de votre voyage, il est d'usage de donner un pourboire à votre guide et à l'équipe locale. Prévoir un budget de 30 à 40 € par semaine et par participant pour l'ensemble de l'équipe d'encadrement (guide francophone, chauffeurs, guides locaux, équipe d'encadrement de trek...).

En aucun cas ces indications ne sont obligatoires, le pourboire n'est pas un dû et n'est jamais un salaire.

En accord avec votre guide, il pourra se charger de répartir cette somme à l'ensemble de l'équipe de manière équitable.

# Equipement

## VÊTEMENTS À PRÉVOIR

L'Iran est un pays musulman il est donc préférable d'adopter une tenue convenable.

A éviter : les shorts, les jupes courtes, les t-shirts sans manches, ou les bermudas même pour les hommes.

Les femmes en public doivent toujours garder la tête couverte par un foulard, la couleur n'est pas importante, et porter un manteau large et long (à mi-cuisse) pour ne pas montrer les formes du corps.

Les vêtements, des pieds à la tête :

- chaussures de marche légères
- chaussures légères (tennis) ou sandales à enfiler lors des étapes dans des villes, villages ou le soir au campement
- Vêtements amples et longs
- sous-vêtements en coton
- pull-over chaud ou fourrure polaire (plus ou moins chaud selon la saison)
- veste de montagne type goretex
- cape de pluie
- chapeau contre le soleil
- bonnes lunettes de soleil

## EQUIPEMENT À PRÉVOIR

- serviettes humidifiées type "Calinette"
- bloc-notes.

- Un duvet pour les nuits sous tente
- une trousse de toilette et serviette de bain
- crème de protection solaire (visage et lèvres)
- lampe frontale, avec piles et ampoules de rechange
- gourde de 1 litre minimum, légère et isotherme
- couteau de poche, multi-usages de préférence (ne pas mettre sur votre bagage cabine)
- papier hygiénique + briquet

## BAGAGES

L'ensemble de vos bagages doit être réparti dans 2 sacs :

- Prévoir un sac de voyage principal, sac souple à roulette possible de 15 Kg maximum. Pas de valise.
- Un petit sac à dos (contenance environ 40 l) pour vos affaires de la journée : pull, t-shirt de rechange, gourde, pique-nique du midi, lunettes, petit matériel...

Attention, certains pays interdisent l'importation et l'utilisation des cigarettes électroniques, nous vous recommandons donc vivement de vous renseigner auprès des autorités compétentes (MAE, ambassade, consulat) avant votre départ.

## PHARMACIE

Votre accompagnateur disposera d'une pharmacie de première urgence.

Il est demandé d'apporter vos médicaments personnels (en nombre suffisant) : aspirine, élastoplast, alcool iodé, antiseptique intestinal, petits ciseaux, tricosténil, crème de protection solaire visage et lèvres, crème ou lotions antimoustiques...

Même si aucun vaccin n'est obligatoire pour l'Iran, vous vous assurerez cependant que les vaccins pratiqués couramment dans les pays occidentaux (tétanos, diphtérie, poliomyélite, typhoïde) sont encore valables. Vaccin hépatite A et B également recommandés. Pensez également à rendre visite à votre dentiste, si vous avez quelques caries non traitées, elles ont la fâcheuse habitude de se réveiller en voyage.

# Formalités & santé

## PASSEPORT

Un passeport en cours de validité et valable 6 mois après votre retour est indispensable pour les ressortissants français, belges et suisses ( toute l'Union Européenne) . Vérifiez impérativement ce passeport. Il est de votre seule responsabilité d'obtenir votre passeport et de vous conformer à la réglementation d'entrée dans ce pays avant la date de votre départ.

Si vous voyagez avec des enfants mineurs, vérifiez les formalités de sortie du territoire les concernant. Vous pouvez demander des informations auprès de la mairie de votre domicile, ou de la préfecture et consulter le site : <http://vosdroits.service-public.fr/particuliers/F14930.xhtml>

A partir du 15 janvier 2017, un enfant qui voyage à l'étranger sans être accompagné de l'un de ses parents doit présenter les 3 documents suivants :

- Pièce d'identité valide du mineur : carte d'identité ou passeport + visa éventuel en fonction des exigences du pays de destination (à vérifier en consultant les fiches pays du site [diplomatie.gouv.fr](http://diplomatie.gouv.fr) )
- Photocopie du titre d'identité valide du parent signataire : carte d'identité ou passeport
- Formulaire d'autorisation de sortie du territoire signé par l'un des parents titulaire de l'autorité parentale.

NB : cette autorisation peut être requise par certains pays lorsque l'enfant mineur voyage avec un seul de ses parents (par exemple : Algérie, Maroc, Suisse : à vérifier en consultant les fiches pays du site [diplomatie.gouv.fr](http://diplomatie.gouv.fr)

## VISA

Les ressortissants français doivent obtenir un visa individuel pour entrer sur le territoire iranien, qui est délivré à l'arrivée, au guichet visa de l'aéroport de Téhéran (IKA). Les frais de visa sont à payer sur place en espèces uniquement (75 euros en avril 2018). Ces formalités sont parfois longues et il faut s'armer de patience.

Attention : aucun visa israélien ne doit apparaître dans le passeport, sous peine d'un refus d'autorisation pour entrer sur le territoire.

Afin de faciliter et d'accélérer les démarches à l'aéroport, nous vous ferons parvenir un numéro d'autorisation de visa (obtenu par notre correspondant local) au cours de la semaine précédant votre départ (les autorités le délivrent parfois la veille du départ !).

Pour cela, merci de nous faire parvenir dès votre inscription :

- un scan de votre passeport : net et en couleur, d'une résolution de 300 dpi minimum.
- un scan de photo d'identité : en couleur, format 4 cm x 3 cm, fond obligatoirement blanc, datant de moins de 3 mois.

Attention : ces 2 documents doivent être d'une qualité parfaite, sans quoi les autorités iraniennes ne prendront pas le peine d'étudier votre demande...

Vous devez aussi absolument vous munir de votre attestation d'assurance voyage. En l'absence de ce document, il vous faudra en souscrire une sur place (environ 15 €, garanties faibles).

Pour information, une prise d'empreinte digitale peut-être effectuée de façon aléatoire à l'aéroport.

Sachez que si vous restez plus de 30 jours sur place, votre visa n'est pas faisable à l'arrivée. Merci de vous renseigner sur les démarches à effectuer auprès du consulat d'Iran en France : <http://www.amb-iran.fr/fr/consulat/visa.htm>

Les informations mentionnées ne sont qu'indicatives pour les ressortissants français. Elles peuvent être sujettes à modification sans préavis de la part des autorités concernées. Il est donc prudent de les vérifier auprès des consulats dans le mois précédent votre départ.

## CARTE D'IDENTITÉ

Non

## VACCINS

Pour connaître les vaccinations et les traitements conseillés pour votre voyage, consultez :

- Le site du Ministère des Affaires Étrangères :

<https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/conseils-aux-voyageurs/conseils-par-pays-destination/iran/>

- Le site de l'Institut Pasteur :

<https://www.pasteur.fr/fr/centre-medical/preparer-son-voyage/iran>

## RECOMMANDATIONS SANITAIRES

Les obligations sanitaires de chaque pays face à la pandémie évoluent fréquemment, il est important et de votre responsabilité de les consulter jusqu'au jour de votre départ sur le site du ministère des affaires étrangères, rubrique "Conseil aux voyageurs

## SPÉCIFICITÉS

Dès votre inscription, merci de nous faire parvenir impérativement un scan de photo d'identité en couleur (format 3cm x 4cm) ainsi qu'un scan de votre passeport en couleur et de bonne qualité (300dpi). Il faut scanner le passeport et non pas une photocopie du passeport : les autorités iraniennes sont très pointilleuses sur la qualité de ces 2 éléments.

Nous avons besoin de ces documents pour les démarches administratives relatives à l'obtention de votre numéro d'autorisation de visa. Sur présentation de ce numéro, vous pouvez obtenir le visa iranien à votre arrivée à l'aéroport en Iran.